



## Section Belgique – Palestine



13 au 17 mai 2018

### Visite d'une délégation du Conseil législatif palestinien (CLP)

Une délégation du Conseil législatif palestinien (CLP) a effectué une visite de travail en Belgique du dimanche 13 au jeudi 17 mai 2018, à l'invitation de la section bilatérale Belgique-Palestine du Groupe belge de l'Union interparlementaire, présidée par Mme Gwenaëlle Grovonius, députée.

Madame Grovonius avait conduit une mission de ce groupe en Palestine du 28 février au 4 mars 2016.

La délégation palestinienne, conduite par M. Azzam Alahmad, président du groupe Fatah au CLP, était en outre composée de M. Qaiss Abu Leila, président du groupe « Front démocratique », Mme Jihad Abuzneid, membre du Fatah, Mme Siham Thabet, membre du Fatah, M. Jamal Hweil, membre du Fatah et M. Ibrahim Khreisha, secrétaire général du CLP. La délégation était accompagnée de M. Abdelrahim Alfarra, ambassadeur de Palestine en Belgique, et de M. Hassan Balawi, responsable des relations bilatérales avec la Belgique et le Luxembourg pour la Mission de Palestine à Bruxelles.

De dramatiques événements ont malheureusement eu lieu en toile de fond de cette visite. Le 15 mai est la date anniversaire de la Nakba. À l'occasion de cette commémoration, différentes marches ont eu lieu à Gaza, dont le dénouement a été tragique.

La veille de cette commémoration, les États-Unis ont déménagé leur ambassade de Tel Aviv à Jérusalem.

La situation humanitaire désastreuse dans la bande de Gaza et la réconciliation inter-palestinienne furent également abordées lors des entretiens.

Le lundi 14 mai, une conférence sur la situation des droits de l'enfant en Palestine et plus spécifiquement des enfants prisonniers a été organisée à la Chambre par le Groupe belge de l'Union interparlementaire, en collaboration avec la Mission de Palestine auprès de l'UE, de la Belgique et du Luxembourg.

Les intervenants suivants ont pris la parole : M. Geert Cappelaere de l'UNICEF, sur les droits de l'enfant au Moyen-Orient, M. Ivan Karakashian de *Defence for Children (DCI) Palestine* sur les droits de l'enfant en Palestine, Mme Montserrat Carreras d'Amnesty International sur la Campagne Ahd Tamimi, M. Azzam Alahmad, chef de groupe du Fatah au Conseil législatif palestinien et Mme Gwenaëlle Grovonius, membre de la Chambre des représentants et présidente de la section Belgique-Palestine du Groupe belge de l'UIP.



La délégation a ensuite rencontré M. Siegfried Bracke, président de la Chambre des représentants.

Celui-ci a souhaité obtenir plus d'informations sur les événements à Gaza. Il s'est renseigné ensuite sur l'avancement du processus de réconciliation entre le Fatah et le Hamas.

Il s'est dit persuadé que l'absence d'accord entre les deux partis représente un handicap important pour les Palestiniens lors des pourparlers avec Israël et la Communauté internationale. La dégradation des situations humanitaire et économique à Gaza et en Cisjordanie, toutes deux les conséquences de la

décision américaine de réduire le soutien financier à l'UNRWA, ainsi que la question de la détention administrative ont également été abordées.

D'une manière plus générale, la faisabilité de la solution à deux États a été contestée.

Le président de la Chambre a rappelé la position de la Belgique en faveur d'une solution diplomatique pacifique.

Les membres de la délégation palestinienne ont insisté sur l'importance de la reconnaissance de l'État palestinien par la Belgique et de la poursuite de tous les rendez-vous internationaux.

Le 15 mai, la délégation a rencontré M. Jan Peumans, président du Parlement flamand. Au cours de l'entretien, le sujet de la Nakba a été évoqué, ainsi que ses conséquences pour le peuple palestinien. Les questions de la visite récente du Ministre-président Geert Bourgeois en Israël et dans les territoires occupés et des initiatives flamandes dans la région ont été soulevées. Il a été recherché de quelle manière une coopération plus large entre les entités locales des deux pays peut être organisée.





Un échange de vues avec différents membres de la section bilatérale de l'UIP a ensuite eu lieu.

La commission des Affaires étrangères de la Chambre, présidée par M. Dirk Van der Maelen, a consacré une réunion formelle à la situation politique en Palestine et aux événements dramatiques à Gaza.

Les membres de la délégation ont également pu s'entretenir avec M. Rudy Demotte, Ministre-président du gouvernement de la Communauté française et envisager une prochaine visite du Ministre Président en Palestine ainsi que la question de l'accord de Coopération entre la Fédération Wallonie-Bruxelles et la Palestine.



La journée s'est achevée par une rencontre avec M. Renaat Landuyt, bourgmestre de Bruges, et M. Pol Van den Driessche, sénateur, président du Groupe belge de l'UIP. Au cours de l'entretien, il a été convenu de se pencher sur la manière d'organiser un partenariat entre Bruges et Bethléem.

Le 16 mai, la délégation a été reçue au Parlement bruxellois pour un petit-déjeuner d'échanges avec le Vice-Président du Parlement, M. Fouhad Ahidar et Mmes les Députées Nadia El Yousfi et Céline Delforge, suivi d'un entretien avec Mme Christine Defraigne, Présidente du Sénat.

Un déjeuner à l'invitation du Président du Parlement de Wallonie, M. André Antoine a également été organisé, en présence des Députés wallons Christophe Collignon, Pierre-Yves Dermagne et Hélène Ryckmans.

L'après-midi, la délégation aura pu profiter d'une visite des souterrains de la Citadelle de Namur avant de rencontrer les membres de l'Association belgo-palestinienne de Namur.